

qu'il joue - dans la promotion de la paix, de la stabilité et de la prospérité dans la région. Tout comme les gouvernements représentés autour de cette table, le gouvernement et les citoyens du Canada ont suivi avec une vive inquiétude la situation en Amérique centrale. Pendant longtemps le Canada a eu peu de liens avec l'Amérique centrale - nos échanges commerciaux étaient limités, les investissements minimes et notre aide, il y a dix ans encore, presque nulle. Les années 1980 marquent toutefois un renversement de la situation, car les gouvernements qui se sont succédé depuis au Canada se sont montrés déterminés à aider la région dans sa difficile quête de la paix et de la stabilité, par tous les moyens possibles.

Le processus de Contadora a bénéficié de l'appui sans réserve du Canada depuis son enclenchement en 1983. Le gouvernement précédent a offert de mettre à la disposition du Groupe de Contadora l'expérience que le Canada a acquise au cours des 35 dernières années dans le domaine du maintien de la paix. Notre ancien secrétaire d'État aux Affaires extérieures a renouvelé l'offre du Canada à l'occasion de sa visite dans la région, en avril 1984. Le Canada a subséquemment produit, à la demande des pays du Groupe de Contadora, une série de documents sur la vérification et le contrôle. Le gouvernement canadien actuel s'est vivement réjoui de la signature de l'accord historique d'Esquipulas II. L'actuel secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a réitéré à maintes reprises notre offre de longue date d'aider à la vérification des arrangements de sécurité convenus dans le cadre de l'Accord de Guatemala. Ce ne sont pas seulement notre connaissance et notre expérience du maintien de la paix qui nous ont amenés à assumer ce rôle. C'est aussi le profond désir des Canadiens de voir régner la paix et la stabilité en Amérique centrale. La politique canadienne reflète clairement ce désir.

Dans un discours prononcé le 28 mars dernier à New York, le Premier ministre du Canada a souligné ainsi l'engagement du Canada en faveur de la paix dans la région:

"... le Canada est prêt à assumer un rôle de surveillance où que cela pourrait être utile dans la région, pourvu que les gouvernements d'Amérique centrale souhaitent eux-mêmes notre intervention et créent un cadre favorable à une action efficace. Notre politique est claire: nous devons accorder notre appui à toute initiative qui contribue à la stabilité de l'Amérique centrale et à l'autodétermination des nations de cette région et qui permet à leurs populations de vivre en paix."